



16. April 2013

Dezentralisierung der Führerprüfungen ab September 2013

(IVS). – Das Departement für Sicherheit, Sozialwesen und Integration (DSSI) hat entschieden, die Autofahrprüfungen (Kat. B) zu dezentralisieren. Der Prüfungsort im Unterwallis befindet sich beim neuen Verkehrszentrum in St-Maurice. Im Mittelwallis werden die Prüfungen weiterhin in Sitten durchgeführt und im Oberwallis wird die Dienststelle für Strassenverkehr und Schifffahrt (DSUS) in Gamsen die entsprechende Infrastruktur mieten.

Gegenwärtig werden die praktischen Führerprüfungen zum Erhalt des Führerausweises der Kategorie B (Personenwagen) ausschliesslich in Sitten durchgeführt. Mit der Entwicklung der Verkehrsbedingungen im Kanton und der Eröffnung des neuen Verkehrszentrums in St-Maurice wurde die Frage nach einer Dezentralisierung dieser Führerprüfungen wieder aktuell. Die Annahme eines diesbezüglichen Postulats durch eine grosse Mehrheit des Grossen Rats bestätigte, dass dies einem Bedürfnis der Bevölkerung entspricht. Gemeinsam mit den Fahrlehrer-Verbänden hat die DSUS die Möglichkeiten in den drei Regionen des Kantons geprüft. Da in allen Regionen mit Ausnahme der Autobahnzufahrten im Oberwallis alle für eine Führerprüfung benötigten Verkehrsbedingungen erfüllt werden, hat das Departement für Sicherheit, Sozialwesen und Integration entschieden, die Führerprüfungen (Kat. B) ab September 2013 zu dezentralisieren.

Mit der Eröffnung des neuen Kontrollzentrums in St-Maurice besitzt die DSUS eine ideale Infrastruktur, um alle praktischen Führerprüfungen durchführen zu können. Die praktischen Führerprüfungen im Mittelwallis werden wie bisher in Sitten durchgeführt. Die Analyse der DSUS hat aufgezeigt, dass sich der ideale Ort zum Start der Autofahrprüfungen im Oberwallis in Gamsen befindet. Hier werden entsprechend geeignete Lokalitäten durch die DSUS gemietet.

Bis es der Fortschritt der Autobahn im Oberwallis erlaubt, Ein- und Ausfahrten bei hoher Geschwindigkeit zu prüfen, müssen Kandidaten, die eine Führerprüfung in Gamsen absolvieren wollen, eine Bestätigung der Autobahnausbildung abgeben. Diese Bestätigung wird durch, vom Kanton anerkannte, Fahrlehrer ausgestellt.

Von insgesamt 5'400 praktischen Führerprüfungen der Kategorie B werden jährlich ungefähr 1'400 Prüfungen in St-Maurice und 1'000 Prüfungen in Gamsen durchgeführt, was zu einem entsprechenden Rückgang der Führerprüfungen in Sitten führen wird. Um die Qualität der Prüfungen sicherzustellen, wird diese Dezentralisierung während der Dauer eines Jahres sorgfältig durch die DSUS überwacht. Aufgrund der Ergebnisse werden anschliessend die notwendigen Anpassungen vorgenommen.

Hinweis an die Redaktionen:

Für weitere Informationen stehen Ihnen Departementsvorsteherin Esther Waeber-Kalbermatten – 079 248 07 80

Dienstchef Pierre-Joseph Udry – 027 606 71 05 oder Adjunkt Bruno Abgottspon, 027 606 71 09 zur Verfügung.